
O Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público de 
Santa Catarina, Fábio de Souza Trajano, assumiu, nesta 
quarta-feira, 12, a presidência do Grupo Nacional de Defesa 
do Consumidor (GNDC). A indicação de Trajano ao cargo leva 
em consideração o longo histórico do Procurador-Geral 
de Justiça catarinense no que diz respeito às ações feitas 
na área de defesa do consumidor. O GNDC é responsável 
por definir estratégias, metas e prioridades de atuação 
dos membros com atribuição na área, além de fomentar 
a uniformização e consolidação do posicionamento do 
Ministério Público nos estados. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Pelo visto, não é só o ex-vereador catarinense Ed 
Pereira que tem muito o que explicar à polícia. O 

ministro das Comunicações do governo Lula, Juscelino 
Filho (União Brasil), foi indiciado nesta terça-feira, 13, por 
crimes como corrupção passiva, fraude em licitações e 
organização criminosa. O relatório do caso, que está sob 
sigilo, foi enviado ao Supremo Tribunal Federal, e o relator 
é o ministro Flávio Dino, que até o início do ano era colega 
de Juscelino.

As suspeitas são de desvio de emendas parlamentares 
para pavimentação de ruas de Vitorino Freire, no interior 
do Maranhão, cidade na qual a irmã de Juscelino é 
prefeita, e cargo do qual ela já chegou a ser afastada. 

De acordo com a investigação, quando ainda era 
deputado, Juscelino teria indicado emendas parlamentares 
para a obra de pavimentação de estradas que beneficiam a 
ele e sua família, sob o argumento de que aquilo seria uma 

demanda antiga da região que viria a impactar 11 povoados 
de Vitorino Freire. A obra de pavimentação da estrada foi 
orçada em R$ 7,5 milhões e realizada por uma empresa, a 
construtora Construservice, que a Polícia Federal suspeita 
que seja do próprio ministro.

O relatório da PF aponta ainda que Juscelino integraria 
uma "organização criminosa" em parceria com um 
outro sócio da Construservice, e por meio de escutas 
telefônicas descobriu um esquema de desvio de verbas.

É, olhando assim, Ed Pereira, ex-Secretário de Esporte 
e Turismo de Florianópolis, é um mero aprendiz na 
Operação Presságio, já que continua preso, enquanto 
Juscelino Filho não teve nem o mandato cassado ainda. 

E falando em Operação Presságio, o MPSC tem até 
esta sexta-feira para acolher as denúncias contra os 18 
indiciados. Caso a denúncia seja acatada, os réus são 
notificados oficialmente para apresentar sua defesa. 

Ministro de Lula é indiciado por desvio de verba

Novo presidente do GNDC

Lide SC
Nesta quinta-feira, 13, o LIDE Santa Catarina e Rio Grande do Sul realizam o painel “Tecnologia, Sustentabilidade e 

Saúde de Empresas e Cidades para Competitividade do Brasil”, no Continente Shopping. O evento reunirá especialistas, 
empresários e executivos dos principais segmentos da economia, como indústrias, varejo e tecnologia, além de 
lideranças institucionais, autoridades e formadores de opinião. Os participantes terão a oportunidade de conhecer 
iniciativas inovadoras e discutir soluções para os desafios atuais enfrentados por empresas e cidades.

Foto: MPSC/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Santa Catarina maior
A Secretaria de Estado do Planejamento (Seplan), em conjunto com o Instituto da Água e Terra (IAT), vinculado à 

Secretaria de Planejamento do Paraná, fez um trabalho de revisão da área de divisa interestadual entre Santa Catarina 
e o estado paranaense e concluiu há uma área equivalente a 490 campos de futebol no estado vizinho que é, na verdade, 
pertencente a Santa Catarina. A apresentação do relatório para validação das informações deve ocorrer ao longo deste 
mês e o trabalho de revisão foi conduzido pelos técnicos do IAT no limite entre os municípios de Guaratuba e Tijucas do 
Sul, no Paraná; e Garuva, Campo Alegre e Itapoá, no Norte de Santa Catarina. O aumento da área do Estado de Santa 
Catarina trará consequências para o Estado.

Adeliana em São José
Jorginho Mello (PL) endossou a candidatura de Adeliana 

Dal Pont a Prefeitura de São José pelo PL durante um 
encontro com políticos e autoridades do município. Adeliana, 
inclusive, já teria data para gravar os vídeos de sua 
campanha com o ex-presidente Jair Bolsonaro, com quem 
teve um pequeno mal entendido no passado. Aliás, ficou 
perceptível que é Bolsonaro quem vem apontando quem irá 
compor as chapas do partido. Se ele não decide, ele envia 
o decisor, como no caso de Balneário Camboriú. Enquanto 
a bancada peelista queria o deputado Carlos Humberto 
disputando a vaga, Bolsonaro colocou nas mãos do atual 
prefeito, Fabrício Oliveira, a decisão. E assim ficou!

EAD
O Ministério da Educação (MEC) anunciou a suspensão 

da criação de novos cursos de graduação à distância, 
assim como a abertura de novas vagas e polos EaD até 
10 de março de 2025. O MEC também aprovou uma nova 
regra exigindo que pelo menos 50% das aulas em cursos 
de formação de professores seja presencial. A decisão 
foi apoiada pelo presidente do Crea SC, Kita Xavier, que 
acredita que a decisão irá estabelecer padrões mais 
elevados de qualidade para os cursos remotos. Para ele, no 
ensino à distância há uma perda significativa em pesquisa 
e extensão, especialmente nas áreas das engenharias, que 
impulsionam o desenvolvimento de novas ferramentas. 

Ajuda da Celesc
As duas frentes de trabalho da Celesc que atuaram na recomposição do sistema elétrico no Rio Grande do Sul, 

destruído pelas enchentes de maio, ajudaram a restabelecer a energia em bairros de Porto Alegre e de 35 comunidades 
daquele Estado. Após a empreitada de sucesso, os técnicos que ajudaram nessas ocorrências encerraram a missão e 
retornaram recentemente a Santa Catarina.


